
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

同じ世代の仲間といろんな話がで

きます。学校の中ではなかなか言

えない悩みを打ち明けられます。

仲間を増やして、職場環境をみん

なでよくしていきましょう。 

入るだけでだれかを助けることにつな

がります。入っていてもいなくても、

特別なことをしないなら入っているだ

けで貢献していこう。 

 

これまで多くの改善が

なされてきました。私

たちも助け合いながら

よりよい職場をつくっ

ていきましょう！ 

先生同士で話し合ったり、つながっ

たりできます！！困ったり悩んだり

したことを伝え合いましょう！！ 

2021 年度 県青年部長 
山崎 卓也（婦中・山田地区） 

2021 年度 
氷見地区青年部長 
野﨑 悦之 

2021 年度 
にいかわ総合支援分会 
青年部長 古村 貴彦 

2021 年度 
富山南部地区青年部長 

小森 隆正 

2021 年度 
黒部地区青年部長 
小森 和也 

教員同士がつながりをもて

る素敵な場です。ぜひあな

たも仲間になりませんか。 

 

自分たちの働く環境をよりよくしようと、みんなで意見を

出し合います。日ごろの悩みを親身に聞いてくださる先輩

方がたくさんいて、とても頼もしいですよ。私は他の学校

の先生の話を聞けたのがよかったなと思っています。 

 

2021 年度 
南砺地区東区域青年部長 

畠山 薫 

ケンキョーソ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みんなの意見を聞いて作った申入書を直接教育長に渡すんやぜ！ 

ずばり！！入ってみてどうやった？ 

今日は「              」ということで県教組に入って

みた感想と実際入ってみてどうかなぁというところをお伝えしたいと思います！ 

 

 

 

 

正直最初は先輩にゴリ押しされて仕方なく…って感じやったんやけど… 

 
入ってよかったこと３つ紹介します！ 

 その 1 教育委員会に自分たちの要求を届けることができる  

 

右上の写真は交渉しとる様子だよ！ 

給料低い！長時間労働きつい！いらん仕事多い！と思っとっても、 

話しているだけじゃただの愚痴。県教組は富山県教育委員会と対等の立場

で交渉できるらしいよ！ 

 
ただ愚痴を言っているだけじゃなんにもならんけど、組合に入って改善し

たいことを話し合えば、愚痴が要求になるんやね！！ 

 その２ 労働・教育環境を改善している  

昔         今 

女性の退職年齢 56歳  ⇒ 60歳 

産前・産後休暇 6週間 ⇒ 8週間 

育児休業なし     ⇒ ３歳になるまで 

部活動休養日なし   ⇒ 週２回 

教員働かせ放題    ⇒ 月 45時間、年間 360時間 

 右上の表を見て！組合は交渉で色々な権利を勝ち取ってきたんやぜ！ 

 
権利は当たり前にあるものやと思っとったけど、 

今まで組合が頑張ってきたおかげなんやね！ 

 その３ 分かり合える仲間ができる  

ボウリング 

ボルダリング 

ジップライン 

青年フォーラム（学習会＆交流会） 

 

 その２ 教育・労働環境を改善している  

 その３ 分かり合える仲間ができる  

でも今は入ってよかったと思っとるよ！！ 

県教組に入ってみた！  

どうも！マモチャンネルのマモルです！！  

 

 

 

その 1 教育委員会に自分たちの要求を届けることができる  

県教組は人事委員会に登録された職員団体なので、任命権

者の富山県教育委員会と適法な交渉ができます。県教委の

教育長に先生方の声を直接届けることができます。 

こ
れ
ら
は
ほ
ん
の
一
部
！ 

 

戦後は１クラス４５人だった 

1977年 県教組「45人を 43人に運動」 

1986年 小学校が 40人学級へ移行 

1989年 中学校が 40人学級へ移行 

1991年 小中の 40人学級が完成 

日教組・県教組 30人学級の実現を訴える！ 

2004年 小 1の 35人学級 

2005年 小 2の 35人学級 

2009年 中 1の 35人学級選択制 

2016年 小 3の 35人学級選択制 

2017年 小 4の 35人学級選択制 

2021年～ 小学校が 35人学級へ移行 

 

なかなか組合の活動に参加できんからって、入る意味ないって言っと

る人おるけど、組合に入って（組合費を払って）子どもたちの教育

環境・僕たちの労働環境を改善する活動に貢献しとるって考えた

らどうかね？ 

 
うちの学校から、休職して組合で働いてくれとる先生おったな！ 

頑張ってくれとるみたいやから組合入って応援したいな！ 

 

組合に入る前までは自分の学校以外の先生と話す機会ってあんまり

なかったんやけど、組合に入ってから他の市町村の先生と仲良くな

ったよ！ 

 
コロナの影響でさらにつながりにくくなったからなぁ… 

あと同じ学校に年齢近い人少なくて寂しいな… 

 

最後のページは青年部のみんなからのメッセージです！ 

このパンフレットが少しでも参考になったよって方は 

     ボタンと組合加入よろしくお願いします！ 

 

県教組には36歳以下対象の青年部があって、色々な活動しとるよ！ 

大人気の青年フォーラムでは、話を聞いてみたい講師を呼んで講演

をしてもらったり、日頃の悩みを話し合ったりできるよ！ 

 

富山新教育！ 
県教組が毎月発行しとる 

機関紙で働き方改革最新

情報や組合の活動が書い

てあるよ！ 
 

県教組のメンバーズカードを提示すれば

お得なサービスが受けられるんやぜ！ 

現在県内に 92店舗！ 
特約店制度！ 

大戸屋 
ドリンク 1杯サービス♪ 

ぱてぃしえ 
のっき 

1,000 円以上 
お買い上げで 
シュー坊→ 

2 個サービス♪ 

ル・クール 

2,000 円以上お買い上げで 
黄金マドレーヌサービス♪ 

県教組キャラクター 
槍杉校長 

マモル 

セメル 

県教組キャラクター座升主任 

例えば…学級定数についてザマス！ 
 

 最近では教員免許更新制度の廃止が決定されましたが、これ

も県教組が長年訴えてきたことザマス！ 

 

ほかにも、給料 UP！研修の精選・削減！人員の増員！
などを訴えているザマス！ 

 


